
 

 

Verbale CdS 25 gennaio 2024 
Il giorno 25 gennaio 2024 alle ore 12.00 si è riunito, in Aula Montalcini, il Consiglio di Corso di Studi 

in Scienze Motorie, con il seguente O.d.G: 

 

1) Approvazione verbale precedente 

2) Comunicazioni  

3) Gruppo AQ: Rapporto di Riesame Ciclico, Valutazione relazione CPDS, Commissioni CdS, 

Comitato di indirizzo 

4) Scheda SUA 

5) Organizzazione attività didattica secondo semestre 

6) Sedute di Laurea 

7) Pratiche studenti 

8) Varie ed eventuali 

 

OMISSIS 

3) Gruppo AQ: Rapporto di Riesame Ciclico, Valutazione relazione CPDS, Commissioni CdS e 

Comitato di indirizzo. 

Il gruppo AQ si è riunito in data 18 gennaio ed ha analizzato la relazione della Commissione Paritetica 

Docenti Studenti (CPDS) e la bozza finale del Rapporto del Riesame Ciclico (RRC) e ha proposto 

una revisione della composizione del Comitato di indirizzo. 

La CPDS della Facoltà ha redatto la relazione annuale 2022, che può essere visionata integralmente 

in piattaforma sul nostro Team. La relazione è stata molto positiva pur permanendo delle criticità per 

i diversi punti analizzati, secondo le linee guida AVA 3. 

Si segnalano, in particolare, le aree di miglioramento identificate dalla CPDS per i diversi ambiti 

analizzati: 

A) Analisi e proposte relativamente a gestione e utilizzo dei questionari sul grado di 

soddisfazione degli studenti  

La CPDS invita il CdS a consolidare l’andamento positivo del corso, per portare la qualità del CdS a 

livelli sempre superiori.  

Relativamente al punto A i nostri studenti sono soddisfatti della qualità della didattica (lezioni, esami, 

materiale di studio). L’invito dunque è quello di proseguire in questa direzione. 

 

B) Analisi e proposte relativamente a materiali e ausili didattici, laboratori, aule, attrezzature, 

in relazione al raggiungimento degli obiettivi di apprendimento al livello desiderato  

 

Si attesta un decremento degli indicatori ANVUR iC19, iC27, iC28, indicativo di una diminuzione 

del personale docente. La CDPS suggerisce un adeguamento del numero del personale docente.  

  

Il punto B comprende anche la numerosità del personale docente su cui il nostro Corso di laurea 

presenta una criticità alla quale tuttavia non è in grado di rispondere direttamente, non avendo punti 

organico da distribuire. Il CdS può tuttavia intervenire segnalando tale criticità nella speranza che 

possa essere presa in carico dalla Giunta di Facoltà e portare ad una programmazione di reclutamento 

di personale docente. 

 



C) Analisi e proposte in relazione alla validità dei metodi di accertamento delle conoscenze e 

delle abilità acquisite dagli studenti in relazione ai risultati di apprendimento attesi. 

 

La CPDS, al momento, non ha indicazioni di miglioramento da suggerire, se non a invitare il CdS a 

consolidare e mantenere l’alto livello di soddisfazione di studenti e laureati raggiunto fino ad ora.  

 

 

D) Analisi e proposte relative alla completezza e all'efficacia del Monitoraggio annuale e del Riesame 

ciclico   

 

La CPDS non evince particolari criticità. Dato il forte apprezzamento degli studenti, si invita il CdS a 

mantenere tali livelli. 

 

E) Analisi e proposte circa l'effettiva disponibilità e correttezza delle informazioni fornite nelle parti 

pubbliche della SUA-CdS  

La CPDS non evince particolari criticità. Dato il forte apprezzamento degli studenti, si invita il CdS a 

mantenere tali livelli.   

 

 

F) Ulteriori proposte di miglioramento  

La CDPS invita il CdS a continuare nell’opera di aggiornamento periodico, di incontri con enti 

convenzionati, con società sportive, affiancamento di un tutoraggio e di stage di attività formativa in 

strutture convenzionate per favorire l’ingresso nel mondo del lavoro come fatto fino ad oggi.  

 

In riferimento al punto F la nostra offerta formativa viene continuamente aggiornata almeno due volte 

l’anno convocando il comitato di indirizzo, in aggiunta potremmo creare un questionario specifico 

relativo ai tirocini da somministrare sia agli studenti sia alle strutture convenzionate. Questo ci 

consentirebbe di avere un riscontro anche da parte delle strutture frequentate dai nostri ragazzi. 

 

E’ stato redatto, dal Gruppo del riesame del CdS, il Rapporto del Riesame Ciclico, la cui bozza è 

pubblicata sul TEAM, secondo le linee guida del PQA, considerando tutti i punti di attenzione e gli 

aspetti da considerare secondo le nuove direttive AVA 3. 

Per ogni punto di attenzione sono stati analizzati i gradi di raggiungimento delle azioni correttive 

segnalate nel precedente RRC e sono stati individuati gli obiettivi futuri a medio/lungo termine, in 

particolare la necessità di adeguare l’ordinamento didattico agli obiettivi e alle indicazioni della classe 

di laurea L-22 secondo il DM del 19 dicembre 2023. 

Tale lavoro di riesame, molto complesso, è stato curato prevalentemente da Bruno Ruscello e da Laura 

Pantanella che hanno analizzato puntualmente tutti gli indicatori e l’andamento di ciascuno di essi.  

 

Il CdS approva all’unanimità 

 

Il Gruppo AQ suggerisce di rimodulare il comitato di indirizzo per tener conto delle linee guida AVA 

3, inserendo, quindi, più persone del mondo del lavoro ed ex alunni, per cui si propone che il nuovo 

comitato sia composto dalle seguenti figure: 

 

Coordinatori dei CdS; I proff. Virginia Tancredi, Laura Di Renzo, Ferdinando Iellamo, Davide Lauro, 

ed Elvira Padua, coordinatrice del Cds di Scienze Motorie presso l’Università telematica San 

Raffaele; 

Un componente del Nucleo di Valutazione dell’Università Internazionale, nonché Presidente del 

Nucleo di valutazione dell’Università telematica San Raffaele, prof. Francesco De Antoni; 

Un rappresentante dell’Associazione “Accademia nazionale di cultura sportiva”, Dott. Michele 

Panzarino; 



Un rappresentante dell’Ufficio Scolastico Regionale, prof. Antonino Mancuso,  

Il presidente del CUS “Tor Vergata” dott. Manuel Onorati; 

Rappresentanti del mondo del lavoro, dr Gabriele Pallone match analyst AS Roma Calcio, dr Mattia 

Palmieri preparatore atletico AS Roma; 

Un rappresentante del collegio docenti del dottorato in Ingegneria Industriale, prof. Vincenzo 

Bonaiuto; 

Un ex studente del Corso di laurea in rappresentanza degli studenti, dr Marco Locuratolo ex studente 

L-22, attualmente rappresentante studenti LM-67. 

 

Il Comitato d’indirizzo verrà convocato, in modalità telematica, nel mese di febbraio 2024 

 

Il CdS approva all’unanimità 

 

Per quanto concerne le commissioni si confermano: 

 

Commissione didattica: 

VIRGINIA TANCREDI, GIUSEPPE ANNINO, FLAVIA BOTTI, STEFANO D’OTTAVIO, 

DARIO FARACE, ANTONIO LOMBARDO, GIOVANNI MONTELEONE. 

Commissione tirocini:  

MARIO ESPOSITO, CATIA BATTAGLINI 

Commissione Riconoscimento CFU:  

LAURA PANTANELLA, BRUNO RUSCELLO 

 

Gruppo AQ:  

GIUSEPPE ANNINO, FLAVIA BOTTI, LAURA PANTANELLA, BRUNO RUSCELLO, 

CATIA BATTAGLINI 

Gruppo Riesame:  

LAURA PANTANELLA, BRUNO RUSCELLO, CATIA BATTAGLINI, 1 

RAPPRESENTANTE DEGLI STUDENTI nominato tra gli eletti in CdS. 

 

Il CdS approva all’unanimità 

 

Non essendoci altro da discutere la seduta è tolta alle ore 13.15. 

 

Si allega, al presente verbale, il foglio firme dei presenti al Consiglio di corso di studi: 

 

 

 

Il Presidente        Il Segretario 

F.to Prof.ssa Virginia Tancredi     F.to Prof.ssa Flavia Botti 

 
 


